



© picture-alliance/dpa/A. Wang

Avances informativos

La estrategia de campaña de Trump: atacar a China

Multimillonarios que se enriquecieron con la crisis del coronavirus



Contexto internacional

ONU reclama fin inmediato de las operaciones militares en Libia

Palestina pide boicot para Israel ante sus planes anexionistas

Nicaragua y su contexto

Declaración del Foro de São Paulo de solidaridad con Nicaragua – Grupo de Trabajo

Situación del Coronavirus al 12 de mayo, 10:00 a.m. Informe Semanal.





Avances informativos

- La estrategia de campaña de Trump: atacar a China

En tiempos de coronavirus, el presidente de EE.UU. refuerza sus referencias a Beijing y acusa a su rival demócrata, Joe Biden, de ser cercano a los asiáticos. La estrategia podría ser contraproducente, dicen expertos.

"China va a hacer todo lo que pueda para que yo pierda las elecciones", dijo recientemente el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en el Salón Oval. En estos días, el mandatario no pierde ninguna oportunidad para atacar al gobierno comunista. A veces amenaza a Beijing con nuevos aranceles. Luego, dice tener evidencia de que el coronavirus surgió de un laboratorio en la ciudad de Wuhan. Y eso a pesar de que sus propias agencias de inteligencia y numerosos científicos de todo el mundo han llegado a la conclusión de que el virus proviene de un animal y no ha sido creado de forma artificial.

Más en:

<https://www.dw.com/es/la-estrategia-de-campa%C3%B1a-de-trump-atacar-a-china/a-53382520>

- Multimillonarios que se enriquecieron con la crisis del coronavirus

Mucha gente se ha visto seriamente afectada por la crisis del coronavirus e incluso ha perdido su empleo. Otros, en cambio, han ganado mucho dinero. ¿Es eso justo?

En Estados Unidos, cerca de 50 millones de personas han perdido desde mediados de marzo su trabajo. En el mismo lapso, la fortuna de los multimillonarios estadounidenses aumentó en un 10 por ciento, o 282 mil millones de dólares, según Telepolis.

Más en:

<https://www.dw.com/es/multimillonarios-que-se-enriquecieron-con-la-tesis-del-coronavirus/a-53397676>



2. Medidas económicas frente al Covid-19

- Ingreso básico universal en América Latina: la propuesta de Cepal para paliar el aumento de pobreza por la pandemia

La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, propuso este martes que los gobiernos de la región entreguen un ingreso básico de emergencia a la población más vulnerable durante seis meses, con el objetivo de mitigar el previsible aumento de la pobreza que dejará la pandemia del coronavirus y garantizar su derecho a la sobrevivencia.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352928-ingreso-basico-universal-america-latina-pobreza>

- Arabia Saudí reducirá la producción un millón de barriles diarios adicionales desde junio

El Gobierno de Arabia Saudí ordenó este lunes a la petrolera estatal Aramco hacer una reducción "voluntaria" adicional de un millón de barriles en su producción a partir de junio, que se sumarán al recorte acordado con los países de la OPEP+ el pasado 12 de abril. La noticia ha sido bien acogida por el mercado, donde el West Texas, petróleo de referencia en Estados Unidos, ha abierto con una subida del 0,53%, si bien con el avance de la sesión el crudo norteamericano ha entrado en terreno negativo.

"La producción del reino para junio, después de los recortes dictados y voluntarios, será de 7.492 millones de barriles al día (mbd)", apuntó un oficial del Ministerio de Energía saudí a la agencia oficial SPA. Según la fuente del Ministerio de Energía, que no fue identificada por SPA, con el nuevo recorte la reducción total de Arabia Saudí será de alrededor de 4,8 millones de barriles al día en relación con los niveles de producción de abril.

Más en:

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2020/05/11/mercados/1589205246_524110.html



- La OPEP insta a mantener todo el recorte de producción de crudo más allá de junio

La OPEP y sus aliados quieren mantener los recortes de petróleo existentes más allá de junio. A partir del próximo mes, la reducción estaba prevista en 9,7 millones de barriles diarios, como acordaron el 13 de abril. Después, pensaban dejarla en 7,7 millones de barriles diarios hasta el 31 de diciembre mientras que, desde el 1 de enero de 2021 hasta el 30 de abril de 2022, será de 5,8 millones.

La demanda mundial de petróleo se ha desplomado alrededor de un 30% a medida que la crisis se ha ido reduciendo la actividad económica, ante la acumulación reservas a nivel mundial. Los precios del crudo cayeron un 65,6% en el primer trimestre, antes de que la OPEP+ acordara sus medidas. El objetivo ahora es dejar la reducción en 10 millones de barriles diarios de manera indefinida, según Reuters. El Brent sube un 1%, hasta superar los 30 dólares por barril, y el West Texas, un 5% y queda por encima de los 25.

Más información en:

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2020/05/12/mercados/1589299013_447613.html

3. Contexto político internacional

- ONU reclama fin inmediato de las operaciones militares en Libia

El organismo internacional destacó la necesidad de poner fin a los combates para calmar la situación y evitar un conflicto a gran escala, en medio de la crisis por la Covid-19.

El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, reclamó este martes "el fin inmediato de todas las operaciones militares" en Libia ante el incremento de los combates como parte de la ofensiva que lleva a cabo el comandante del Ejército Nacional de ese país, Jalifa Haftar, contra la capital, Trípoli, donde tiene su sede el Gobierno de unidad.

Más en:



<https://www.telesurtv.net/news/onu-reclama-fin-operaciones-militares-libia-20200512-0038.html>

- **Palestina pide boicot para Israel ante sus planes anexionistas**

Ante la persistencia del Gobierno israelí de avanzar en la anexión de Cisjordania, el Ejecutivo palestino pidió que la comunidad internacional actúe en rechazo.

El primer ministro de Palestina, Mohammad Shtayeh, solicitó que los países árabes y la comunidad internacional boicoteen a Israel si este mantiene sus planes de adjudicarse territorios ilegalmente ocupados en Cisjordania.

“Las denuncias no funcionan con Israel, la respuesta a la anexión debe ser efectiva boicoteándolo y reconociendo al Estado palestino dentro de las fronteras de 1967 y con Jerusalén como su capital”, expresó Shtayeh este lunes.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/palestina-pide-boicot-israel-planes-anexionistas-20200512-0019.html>

4. Nicaragua y su contexto

- **Declaración del Foro de São Paulo de solidaridad con Nicaragua – Grupo de Trabajo**

El Grupo de Trabajo del Foro de Sao Paulo, reunido el día 8 de mayo de 2020, condena las recientes acciones agresivas del gobierno de Estados Unidos, la Unión Europea y el Reino Unido contra el pueblo de Nicaragua, mediante pronunciamientos amenazantes en el caso de Estados Unidos, que con anterioridad vetó el acceso de Nicaragua a los créditos de los organismos multilaterales, y más recientemente profirió toda una serie de amenazas injerencistas.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103231-declaracion-del-foro-de-so-paulo-de-solidaridad-con-nicaragua-grupo-de-trabajo->



- Situación del Coronavirus al 12 de mayo, 10:00 a.m. Informe Semanal.

En el presente período han sido atendidos nueve personas con COVID 19 para sumar un total de 25 casos confirmados.

Durante los primeros 12 días del presente mes de mayo, hemos dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 54 nicaragüenses, de la misma forma 15 personas que estaban en Seguimiento Responsable y Cuidadoso han cumplido con el período establecido.

Desde el inicio de la pandemia hasta el día de hoy, hemos dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 216 personas.

Continuamos trabajando para dar atención a las familias nicaragüenses.

Mayor información:

<https://www.canal4.com.ni/index.php/multinoticias/53934-informe-nicaragua-coronavirus-12-mayo>

- Personal de enfermería celebra su día llevando salud y bienestar a sus pacientes

En medio de la pandemia del coronavirus, que ya ha contagiado a más de 4.18 millones de personas en todo el mundo, el personal de enfermería juega uno de los papeles principales al lado de los médicos y expertos, que ayudan a los infectados y buscan contra reloj la cura definitiva para vencer al virus.

El esfuerzo y compromiso del personal de enfermería ha sido aplaudido por la gran mayoría de los países, y han recibido el reconocimiento público de sus ciudadanos, generando mayor valor al trabajo realizado por los héroes sin capa, que luchan día y noche contra el Covid-19 y otras enfermedades.

Más en:

<https://www.canal4.com.ni/index.php/multinoticias/53928-personal-enfermeria-celebra-dia-lucha-covid19>



5. Artículos para el análisis

- **Nicaragua y la Covid-19: El secreto mejor ocultado por los medios occidentales**

Uno de los secretos mejor escondidos tras la cacofonía del pánico y el terrorismo mediático provocada por la actual pandemia de la Covid-2019 ha sido la manera tan exitosa como Nicaragua, un país pequeño y pobre en una de las regiones más expuestas al cambio climático en el planeta, ha venido atajando la llegada del nuevo coronavirus.

Con 6.5 millones de habitantes, Nicaragua tenía hasta el 5 de abril solo 6 casos de Covid-19 (todos importados), de los cuales 3 estaban activos, 2 estaban recuperados y uno, enfermo de SIDA, había fallecido. Al mismo tiempo, mantenía en vigilancia cercana a unas 10 personas a las que, a pesar de haber dado negativo en las pruebas, se les sigue controlando por precaución.

En comparación, en la región centroamericana, hasta ese día habían 4.598 casos confirmados de Covid-19 de los cuales 4.360 eran activos, 167 fallecidos y 71 recuperados. En Centroamérica, solo Belice, con menos de 400.000 habitantes, tiene menos casos confirmados que Nicaragua, con 5, todos activos.

En cuanto a casos por millón de habitantes, Nicaragua tiene la menor cantidad de toda la región, con 0.93 casos. Le sigue Guatemala, con 4.22 casos; El Salvador, con 9.56 casos; Belice, con 12.24 casos; Honduras con 32.54 casos; Costa Rica, con 89.76 casos y Panamá, con 471.22 casos por millón.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102074-nicaragua-y-la-covid-19-el-secreto-mejor-ocultado-por-los-medios-occidentales>

- **El Sistema Multilateral, en terapia intensiva por el coronavirus**

En este artículo el autor señala que “mucho antes de que la pandemia sacudiera los cimientos sociales, económicos y financieros de todo el planeta, ya se



hablaba de una crisis del Sistema Multilateral. La vieja arquitectura global construida hace 75 años es, claramente, insuficiente para encarar los desafíos actuales.”

Así mismo afirma que “el cambio climático, la amenaza nuclear, la crisis migratoria, los conflictos armados, la disrupción tecnológica, la desigualdad y, ahora, la pandemia son parte de la multiplicidad de crisis que un mundo dividido es incapaz de resolver.”

Más en:

<https://actualidad.rt.com/opinion/sacha-llorenti/352221-sistema-multilateral-terapia-intensiva-coronavirus>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Presidente Donald Trump y Xi Jinping juntos a las banderas, publicado por Deutsche Welle, mayo 10 de 2020.

-Niño palestino arrestado por fuerzas militares israelíes, publicado por AFP / Thomas Coex, en junio de 2014.

-Imagen sobre el Foro de Sao Paulo, publicada por 19 digital, mayo 12 de 2020.